

apportées à chaque âme par l'adorable Sacrement de l'Eucharistie.

C'est par l'Eucharistie, en effet, que nous acquérons l'amour de la vertu et la force de la pratiquer.

L'amour de la vertu. Depuis que le péché a perverti notre âme, la vertu nous répugne instinctivement. Le faux brillant de la gloire et de la grandeur du monde nous fascine, tandis que l'humilité nous paraît tout-à-fait méprisable ; l'argent et l'or enflamment notre convoitise, alors que la médiocrité et la pauvreté surtout nous semblent le grand mal à fuir ; enfin, jouir en évitant la moindre contrainte, voilà ce qui constitue pour nous le bonheur parfait.

Notre nature est devenue comme toute matérielle et bestiale, et ses aspirations sont admirablement exprimées par ces paroles de la Sagesse :

“ Le temps de la vie est court, et après notre mort, il n'y a pas d'autre bonheur à attendre, et personne n'est revenu dire s'il y avait un enfer. Nous sommes nés de rien et nous retournerons au néant. Notre respiration n'est qu'une fumée, notre parole, qu'une étincelle ; une fois éteinte, notre corps ne sera qu'un peu de cendre, et notre âme s'évanouira comme un léger souffle de l'air. L'oubli dévorera notre nom, et personne ne se souviendra de ce que nous aurons fait.... Allons, jouissons de tous les biens qui existent, car notre jeunesse sera vite écoulée. Enivrons-nous de vins et de parfums précieux. Couronnons-nous de roses avant qu'elles se flétrissent, et qu'il n'y ait aucune prairie où ne s'étale notre luxure. ”

Quand Jésus-Christ parut sur la terre, il avait bien lancé au monde ces paroles d'éternelle vérité : “ Bienheureux les pauvres..., Bienheureux ceux qui pleurent..., Bienheureux les cœurs doux..., Bienheureux les miséricordieux..., Bienheureux les affamés de justice..., Bienheureux les âmes pures..., Bienheureux les persécutés..., ” mais la voix de Dieu avait été bientôt couverte par la voix de la nature et, la veille de sa mort, Jésus avait la douleur de voir ses douze apôtres disputant ensemble pour savoir à qui reviendrait la première place dans son royaume qu'ils prenaient pour un royaume terrestre.

Mais voici qu'il établit le mystère auguste de son Eucharistie. Désormais, ce n'est plus seulement aux oreilles de ses disciples, c'est au fond de leur cœur que Jésus fera entendre ses paroles de vérité. Il pénétrera dans leur âme par la Communion, il ira jusqu'à leur intelligence pour leur inculquer directement la beauté et les charmes de la vertu.